

## LETTRE INFORMATION # 2

### INAUGURATION DE L'ÉGLISE SAINT ABONDE

**CEREMONIE CIVILE : 12 AVRIL à 10H30**

**CEREMONIE RELIGIEUSE : 17 MAI à 18H30**



**La municipalité de Saint Haon Le Vieux et**

**L'association « Rénovons l'église Saint Abonde de Saint Haon Le Vieux »**

vous adressent comme promis leur seconde lettre d'information sur l'église St Abonde.

Nous ouvrons cette nouvelle page sur l'architecte qui construisit l'église St Abonde, Monsieur Etienne Paszkowicz.

Son nom vous est inconnu et pourtant il a été l'un des plus grands bâtisseurs de la région roannaise : 22 églises, 12 usines dont 6 de tissages, (Roanne fut célèbre au 19<sup>e</sup> siècle grâce à sa filature) collèges, mairies, chapelles et hôtels particuliers : les plus connus étant la Maison Dechelette de style renaissance et l'immeuble style Louis XVI, tous deux situés place du marché à Roanne.

### Qui était Etienne Paszkowicz ?

Imaginez un homme de haute taille, avec un port de tête altier, sa figure de slave authentique coiffée d'un chapeau melon gris, écrasant ses bottes embourbées sur les chantiers, veillant attentivement à sa construction conçue pour défier le temps. Il grave chaque fois son empreinte dans la pierre : un aigle, sa signature, symbole de la Pologne, son pays natal.



*Aigle restauré*

Né à Varsovie en 1846, il connaît dans sa première phase de vie les dramatiques vicissitudes de la guerre. Il arrive en France en 1866 où il suit les cours de l'École spéciale d'architecture. En juin 1988, il reçoit la nationalité française. Il s'établit à Roanne comme architecte où il est nommé aux monuments historiques de la Loire.

Au regard de ses œuvres et des nombreuses distinctions qu'il reçut tout au long de sa vie, tant militaire que professionnelle, comme par exemple la médaille d'or et le prix d'honneur de l'association des architectes français, nous pouvons imaginer en Etienne Paszkowicz, un homme idéaliste, passionné, spirituel possédant le sens du commun, le goût du travail et de la famille : Il a eu 4 enfants. Sa première fille Marthe a fait un don à l'église St Abonde d'une colonne gravée dont le chapiteau représente un aigle (voir photo ci-dessus). Vous pourrez voir ce symbole lors de la cérémonie d'inauguration.



*Vue intérieure côté gauche*

Il meurt en 1923 et est enterré au cimetière Saint Claude à Roanne.

Sa tombe longtemps délaissée a été, restaurée par l'association Roanne-Pologne et inaugurée en novembre 2024 en présence de l'un de ses descendants Monsieur Wojciech Paszkowicz et du vice-consul de Pologne à Lyon, Monsieur Maciej Swiesciak.

L'église Saint Abonde à Saint-Haon-Le-Vieux a été sa première réalisation dans le roannais. La première pierre a été posée le 9 juillet 1896 sous le pontificat de Pie IX.

Lors de l'inauguration du 12 avril, une plaque en son honneur sera dévoilée. Un hommage bien mérité à cet homme ayant trouvé le sens de sa vie et de son appartenance dans ce monde. Il appartient au monde des bâtisseurs dont la mission noble et profonde s'appuie sur une vision qui transcende le temps.

En rendant la beauté à l'une de ses constructions, nous participons à notre manière à la continuité de l'œuvre d'Etienne Paszkowicz et contribuons à un futur meilleur.

Nous comptons sur votre présence et votre soutien.

En attendant, vous pouvez consulter les photos/ vidéos sur le site :

<https://www.st-abonde.fr/>



ou scanner le QR code

***Mairie de SHLV***

***Association « rénovons l'Eglise de SHLV »***

***20 rue Magnerot 42370 Saint Haon Le Vieux***